

# Gremios empresariales piden combatir la inseguridad y el empleo informal

Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) realizó encuentro para abordar problemáticas y desafíos del sector.

German Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

**E**n dependencias de Inacap Iquique se llevó a cabo ayer el primer "Encuentro de Gremios por Chile: Tarapacá", convocada por la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC). Allí estuvieron presentes representantes de sus seis ramas: la Sociedad de Agricultura, Cámara Nacional de Comercio, Sociedad Nacional de Minería, Sociedad de Fomento Fabril, Cámara Chilena de la Construcción y la Asociación de Bancos, quienes se reunieron con diversos gremios empresariales de la región.

"En esta instancia queremos conocer de cerca la realidad de la región y sus desafíos. Para eso hemos invitado a este encuentro a diversos representantes de gremios y empresas de Tarapacá (...) Tenemos la necesidad imperiosa de que el país vuelva a crecer de manera sostenida, para que las personas no tengan que seguir esperando para tener una vida más plena. Para lograrlo, tenemos que priorizar el bien común y avanzar responsablemente por el camino correcto en las propuestas

de reformas que hoy están en discusión. Debemos actuar con rapidez y en unión", comentó Ricardo Mewes, presidente de la CPC.

La vicepresidenta de la CPC, Susana Jiménez, enfatizó en la importancia de trabajar mancomunadamente para enfrentar los principales desafíos de la región. "Nos preocupa lo que estamos viendo en la región en temáticas como seguridad, informalidad laboral, problemas de ordenamiento territorial de los planes reguladores, los cuales han ido afectando la actividad productiva, entre otros temas más sectoriales que afectan al comercio, a la industria, a la pesca. Creemos que esta instancia nos permite aportar a la discusión para generar soluciones a estas problemáticas".

## DESAFÍOS LOCALES

Leopoldo Bailac, presidente de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal, agregó que "la región también tiene grandes desafíos en materias como migración irregular y todo lo que está pasando en la zona fronteriza junto a los altos niveles de inseguridad que percibe la población en Tarapa-



ASEGURAN QUE TRABAJAR UNIDOS ES CLAVE PARA SUPERAR LOS PROBLEMAS QUE LOS AQUEJAN.

cá. En rubros como el minero, tenemos el reto de tener mayor cantidad de trabajadores que vivan en la región, ya que hasta el momento la mayoría proviene de afuera".

Respecto a proyectos emblemáticos para el desarrollo económico de Tarapacá como el corredor bioceánico, enfatizó que "aunque sea una historia antigua junto con tener en cuenta que el puerto de Iquique es reducido, creemos que de todas formas

es un aporte al desarrollo de la región. En el caso de Zona Franca, el futuro se ve más complejo si no se toman medidas concretas. Si bien hace 30 años atrás Zofri movía mucho, hoy ya no es tan competitiva frente al retail".

El consejero de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Tarapacá, Jorge Pantoja, junto con valorar el encuentro, manifestó su preocupación por el déficit habitacional que hay en la región. "Sin

duda necesitamos soluciones urgentes y distintas a las que hemos aplicado hasta ahora, como, por ejemplo, abrir nuevas fuentes de financiamiento, mejorar el sistema de permisos, incorporar tecnología que acelere la construcción junto con disponer de terrenos adecuados en las urbes para construir soluciones habitacionales, lo que implicaría en parte tener un buen ordenamiento territorial". En tanto, César Gavi-

lán, director ejecutivo de Fundación Collahuasi, planteó la importancia de que "el mundo productivo se comprometa con el desarrollo de capital humano local, entregando las herramientas para que las personas cuenten con las capacidades que requiere el desarrollo de las diversas industrias, entre ellas la minera". Agregó que así se puede avanzar en dar más empleo formal y de calidad.

## LEY DE PESCA

Por su parte, Luis Seguel, vicepresidente de la Asociación de Industriales Pesqueros del Norte (Aspinor), enfatizó en la importancia de tener una legislación que les dé seguridad a su sector: "El proyecto de ley que modifica la actual ley de pesca, que pretende a grandes rasgos cambiar la asignación de los derechos de pesca, genera un alto nivel de incertidumbre, afectando sin duda a la planificación de inversiones (...) Ante eso como gremios debemos estar presentes en la discusión, aportando con nuestra experiencia, desde nuestro compromiso con la sostenibilidad y bienestar de las comunidades".

SEREMI CULTURA

75 millones repartió fondo de